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中国足协正式驳回重庆力帆新东家转让

立立于于联联赛赛，，生生存存有有多多难难

作为澳网女单上届冠军，近日
李娜现身墨尔本公园，并将亮相澳
网抽签仪式。而澳网官方爆出李娜
与澳网奖杯的合影后，网友大呼“短
暂不见，如今的娜姐‘孕味十足’”。
而李娜之前也透露，19日将有重大
事情宣布，让球迷万分期待。

新加坡驭马

文化节将举行

本 报 讯 1 月 1 3 日 上 午 ，
2015CECF新加坡驭马文化节中国
区新闻发布会在上海举行。

此次新加坡站赛事活动以“中
西方的碰撞”为主题，是CECF首次
走出国门、助中国马主登上世界马
业舞台的开年力作，旨在用速度与
激情拉开中国新加坡建交25周年纪
念系列活动序幕，搭建一个有助两
国民间经济文化交流的国际化平
台。

作为CHC杰士马主俱乐部自
2013年创意发起并精心打造的商业
品牌盛事，CECF驭马文化节前年和
去年分别在青城呼和浩特、浙江嘉
兴成功举办，在海内外引起了热烈
反响。此次首度走出国门，看重的是
新加坡得天独厚的中西文化熔炉氛
围和国际影响力，也是至今具有173

年历史的新加坡赛马公会（STC）首
次携手私人俱乐部面向中国市场进
行深度战略合作的创举。

2015年CECF新加坡驭马文化
节定于2月21日、22日举行，这不仅
是狮城首次迎来CECF驭马文化节，
其比赛主赛——— CECF新加坡杯

（G1一级赛）更将刷新当地速度赛
马历史上最高奖金纪录，总奖金305

万新币（约合人民币1500万元）。

新华社北京１月１５日体育
专电 中国足协转让工作领导
小组１５日证实，重庆力帆俱乐
部转让未能成功。相关负责人
介绍，在提交材料的截止时
间，重庆力帆俱乐部新东家
没 有 向 足 协 补 交 齐 相 关 材
料，因此此次转让不成功。力
帆俱乐部接下来的事宜仍由
原东家商讨研究。

而重庆力帆能否继续打新
赛季中超，相关负责人表示，力
帆俱乐部在截止时间前交了准
入材料（不包括齐全的转让材
料），能否打中超，在各方研究
后才会有决定。

力帆这次的转让风波也许
会引发很多思考。想想几年前
还在谷底的中超，正是由于以
恒大为代表的房地产暴利行业
接盘，在重金刺激下迅速起死
回生，但如今泡沫翻腾的中超
以申花、力帆转手为开端，是否
再一轮城头变换大王旗？

如今的中超和中国足球联
赛面临的首要问题，不是恒大
这样的巨无霸能不能再用金钱
和外援砸出一个亚洲冠军或拓
展国际影响力的问题，而是最
基本的俱乐部生存问题，就连
最土豪的恒大都为了实现“自
我盈利”在上赛季降低了奖金。

明知不赚钱还投资足球，
自然多为醉翁之意。其中当然
也有企业追求广告效应的原
因，但以足球圈地和谋求政策
红利，早就不是秘密。而力帆的
转手及绿城的数度转手传言，说
明即便有着房地产背景的投资
人，广大中小俱乐部在中超大肆
烧钱的时代也已不堪重负。如果
楼市真的“杯具”了，中超是否又
将困难重重。但我们总不能永远
把希望寄托在寻找下一个暴利
行业上。否则，有利可图就蜂拥
而上，形势不妙就扯呼走人，资
本来了，又走了，只剩下一个满
地鸡毛的足球。

要生存，俱乐部就要能实
现自我造血。为此要进行的改
革，除了已被谈论很久的管办
彻底分离、电视转播权的开放
和收费，还应包括更严格的准
入和对投资人的审核、仿效欧
足联引入财政公平法案规范财
务和限制泡沫、俱乐部从单一投
资方改造成更稳定的股份制等。

从这个意义上说，拯救力
帆，就是拯救中国足球联赛。有
钱也许可以任性，但连温饱都

没解决的中国足球
联赛，根本还没

资格任性。

本报讯（记者 刘伟） 主
场拿下四川，高速男篮仍旧告
别了季后赛的争夺。此时，全队
上下无论是身体还是心理，都
已经非常疲劳。幸运的是，借助
CBA全明星周末休战的机会，
高速男篮将迎来难得的喘息机
会。对于无关季后赛的最后六
场比赛，俱乐部也尝试调整思
路，将在保证赢球的前提下，

“多给年轻队员轮转的时间。”
同四川队的比赛结束后，

CBA进入全明星周末时间，下
一轮比赛，将于下周三开打，其
间各支球队将有近一周的时间
来调整休息。联赛打到现在，季
后赛争夺形势渐趋明朗，随着
山东、佛山和上海三支队伍，失
去最后的季后赛晋级希望，季
后赛争夺也将彻底演变成“7进
6”的游戏。

目前前八当中，广东、辽宁
已经提前锁定了季后赛席位，
两队将为常规赛头名而战，排
名第三的青岛，领先第八吉林四
个胜场，也已基本“上岸”。三强
之后，从第四的北京，到并列第
八的东莞、吉林，差距只有三场，
这也让常规赛最后六轮悬念迭
生。后面这六支队伍，谁会沦为
那个掉队的倒霉蛋？第四到第
八的最终排序又会怎样？将成

为常规赛收官的两大看点。
遗憾的是，这些热热闹闹

的剧情里，不会再有高速男篮
的身影。主场拿下四川，球队正
式无缘季后赛，俱乐部给全队
放了一天假，16日，全队将重新
集结。赴北京参加全明星周末
的李敬宇和刁成灏，不在此列。
值得一提的是，15日下午，篮协
联赛办再一次更新了全明星正
赛替补名单，顶替小丁入选的
可兰白克，再被李敬宇顶替。这
样李敬宇将参加三分远投和全
明星正赛两项赛事，高速男篮
也得以保留住正赛的一棵独
苗。

此外，外援杰特不在这次
集结人员之列。1月15日，杰特
坐上了返美的航班，回国探视
刚刚出生的儿子，他将在晚些
时候归队，不会错过主场同重
庆的比赛。

提前六轮告别季后赛，标
志着高速男篮本赛季“保八争
四”的目标告吹。接下来六轮怎
么打，成为球迷关心的一个话
题。对此俱乐部总经理李志科
表示，球队不会放弃最后的比
赛，“我们仍旧会为荣誉而战，
不过在确保赢球的前提下，球
队会适当增加年轻队员的轮转
时间，多去锻炼新生力量。”

全明星周末，

高速男篮迎来一周休整期

最最后后六六轮轮
多多给给年年轻轻人人时时间间

本报记者 刘伟

1月的中国体坛，谁最火？
当然是国足。在亚洲杯上，国足
两战两捷，提前出线，第二战逆
转取胜老冤家乌兹别克斯坦，
更是让球迷们如痴如狂。眼见
着中国足球新年大有翻身之
势，篮协也有点坐不住了。这个
周末，在全明星赛的同时，篮协
也在北京安排了联赛总经理会
议，会前篮协主动承认，本赛季
乱象自己要担责，这在以往并
不多见。

这个周末，联赛总经理会
议将在北京举行，在这次会议
上，有关亚洲外援、裁判管理以

及联赛扩军等外界关心的问
题，将被纳入议事日程。针对本
赛季CBA和WCBA的种种乱
象，篮协在会前的媒体通气中
主动承认，赛事混乱同管理无
方有关。

本赛季CBA和WCBA赛
场上乱象频出，外界在追责过
程中，矛头大多指向了当值裁
判员。针对裁判队伍出现的问
题，篮协进行了反思。篮协方面
表示，乱象的根源，一方面是各
俱乐部投入加大，对每一分更
加计较。也有比赛密度加大，裁
判队伍比较疲劳的原因。

同时篮协还承认，国内高
水平裁判受年龄增长的限制在

减少，联赛的配套制度和管理
措施没有跟上去，也是乱象丛
生的另一方面。篮协负责人举
例表示，本赛季WCBA有35名
裁判员是首次执裁，其中有26
人为女性裁判，裁判的整体水
平不能完全满足联赛的需求，

“嫩哨们”对比赛缺乏有效控
制，造成了赛场混乱。

为了解决自身管理问题，
篮协表示，将在总经理会议上，
讨论建立裁判“黑名单”制度，

“如果一个裁判总是出现一些
和自身水平等级不相符的错
误，我们就不会再让他出现在
关键的比赛场次，比如降到助
理裁判，如果一再犯错，遭到了

多个俱乐部的一致投诉，他可
能就消失在裁判名单上了。”

从本赛季前裁委会成立，
到即将讨论的裁判“黑名单”，
再到未来谋划“职业裁判”，篮
协对CBA裁判问题，终于有了
点自己的思路，敢动真格了。

亚洲杯上国足带出了新气
象，2015年开年，三大球之首的
足球，出现了强势触底反弹。
仍旧身处谷底的中国篮球，
也将在今年迎来长沙亚锦赛
的大考，时间无多，这次检讨
还不算迟。惟愿篮协的检讨
能够长久，能够发自内心，也
能让中国篮球在今年带出点新
气象。

国国足足都都雄雄起起了了，，篮篮球球还还坐坐得得住住吗吗
CBA总经理会议在即，篮协主动检讨联赛乱象

李敬宇将替补参加全明星正赛。 本报记者 王鸿光 摄

1月14日，济南东郊，来自山东
体育学院休闲体育专业的六名应届
毕业生，经过考试后获得马术专业
课程结业证书。该校和济南爱马人
马术俱乐部联合开办了这个新专业
课程，大学生们经过数月的刻苦学
习和训练，熟练掌握了马匹和马房
管理、基本马术训练等知识和相关
礼仪。结业典礼上，他们表演了马术
队列和盛装舞步的基本动作，令师
生们十分欣喜。据该学院介绍，他们
是我省乃至全国第一批获得马术专
业结业证书的大学生，未来将进入
正在兴起的马术休闲体育领域从事
管理和教练工作。

本报记者 周青先 摄
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